

DAS FRIEDENSLICHT AUS BETLEHEM

Auch in diesem Jahr bringen Pfadfinderinnen und Pfadfinder zu Weihnachten das Friedenslicht aus Betlehem in unsere Gemeinden. Das Licht, das vom ORF in Betlehem entzündet und in Wien an Pfadfinderinnen und Pfadfinder aus ganz Europa und darüber hinaus weitergereicht wird, ist längst zu einem besonderen Symbol in der Weihnachtszeit geworden.

Am dritten Advent (12. Dezember 2010) wird das Licht mit dem Zug in rund 30 Städte in ganz Deutschland gebracht. In zentralen Aussendungsfeiern wird es weitergereicht an Gruppen und Gemeinden.

An Weihnachten wird das Licht in vielen Häusern und Kirchen brennen. Pfadfinderinnen und Pfadfinder tragen es in die Familien, in Kirchengemeinden, Krankenhäuser und Schulen, in Verbände, öffentliche Einrichtungen und zu Menschen, die im Mittelpunkt des gesellschaftlichen Lebens und am Rande stehen.

In diesem Jahr steht die Aktion Friedenslicht unter dem Motto:

LICHT BRINGT FRIEDEN

Damit ist auf einen knappen Nenner gebracht, was das Friedenslicht aus Betlehem will: mit der Botschaft der Geburt Jesu verbreitet es auch die Botschaft der Engel: „Verherrlicht ist Gott in der Höhe, und auf Erden ist Friede bei den Menschen seiner Gnade.“ (Lk 2,14) Gott wird Mensch – um uns Menschen die Botschaft seines Reiches nahe zu bringen. Wie die kleine Flamme des Friedenslichtes setzt sich Gott „Wind und Wetter“ unter uns Menschen aus. Und wie die kleine Flamme dieses Lichtes sich immer weiter verbreitet und zum Zeichen wird von Versöhnung und Frieden, so verbreitet sich auch die Botschaft Jesu seit 2000 Jahren unerlässlich weiter. Dieser Botschaft fühlen auch wir Pfadfinderinnen und Pfadfinder verpflichtet – nicht zuletzt durch den Aufruf unseres Gründers, Lord Baden-Powell, Friedenspfadfinderinnen und -pfadfinder zu sein. Mehr als 38 Millionen Kinder, Jugendliche und Erwachsene in der Pfadfinderbewegung setzen sich durch alle Religionen und Kulturen hindurch dafür ein.

DIE BEDEUTUNG DES „FRIEDENSLICHT-SYMBOLS“

Im Mittelpunkt steht die Flamme einer stilisierten Kerze. Dieses Licht durchbricht die Nacht, die uns vielfältig umgibt. Die drei Sterne stehen für den dreieinigen Gott, der uns durch die Nacht begleitet, wie auch für die drei „Prinzipien“ der Weltpfadfinderbewegung. Die beiden gekreuzten Parallelogramme sind Sinnbild für das Kreuz Christi. Sie können aber auch als Krippe gedeutet werden, die Christus als Licht der Welt birgt. Gleichzeitig erinnern sie an einen Pfadfinderknoten. Das Logo ist auch als Friedenszeichen zu deuten: Der schwarze und weiße Balken erinnern daran, dass sich Menschen unterschiedlicher Nationen, unterschiedlicher Hautfarbe oder unterschiedlicher Gesinnung die Hand zum friedlichen Miteinander reichen.

AKTIONEN

In zahlreichen Aktionen wird das Friedenslicht weitergegeben:

- 🕯 Weitergabe in der Kirche, an Freunde und Verwandte, Nachbarn, ...
- 🕯 Tragen des Lichtes zu Vertretern des öffentlichen Lebens, in Rathäusern, zu Zeitungen und anderen Medien, ...
- 🕯 Aufstellen des Lichtes im Rathaus, in Kirchen, im Einkaufszentrum, ...
- 🕯 Besuche mit dem Friedenslicht in Krankenhäusern, Altenheimen, bei Obdachlosen, bei armen Familien, ...

MATERIALIEN UND ARBEITSHILFEN

Auf der Innenseite dieses Faltblattes finden sich zahlreiche Artikel, die bei der Durchführung der Aktion Friedenslicht behilflich sind. Das durch die Pfadfinderinnen- und Pfadfinderverbände geschützte Zeichen ist das „Friedenslicht aus Betlehem“-Logo. Der Kauf von Materialien mit diesem Logo unterstützt unsere Aktion. Einige kommerzielle Anbieter versuchen mit ähnlichen Symbolen Profit zu machen, ohne die Aktion zu unterstützen. Bitte beachtet dies bei dem Kauf.

Weitere Anregungen für Gottesdienste, Gruppenstunden und Aktionen finden Sie auch unter

WWW.FRIEDENSLICHT.DE

Infos zum Friedenslicht

Weitergehende Informationen zur Aktion **Friedenslicht aus Betlehem** erhalten Sie in den Diözesanbüros und Landesstellen der Pfadfinderinnen- und Pfadfinderverbände. Deren Adressen können Sie bei den Bundesverbänden erfahren:

Deutsche Pfadfinderschaft Sankt Georg
Martinstraße 2 · 41472 Neuss
Tel.: 0 2131/46 99-0 · Fax: 0 2131/46 99-99
E-Mail: friedenslicht@dpsg.de · www.dpsg.de

Pfadfinderinnenschaft Sankt Georg
Unstrutstraße 10 · 51371 Leverkusen
Tel.: 02 14/403 92-0 · Fax: 02 14/403 92-22
E-Mail: info@psg-bundesverband.de
www.psg-bundesverband.de

Verband Christlicher Pfadfinderinnen und Pfadfinder
Wichernweg 3 · 34121 Kassel
Tel.: 05 61/7 84 37-0 · Fax: 05 61/7 84 37- 40
E-Mail: info@vcp.de · www.vcp.de

Bund der Pfadfinderinnen und Pfadfinder
Im Kesselhaken 23 · 34376 Immenhausen
Tel.: 0 56 73/9 95 84-0 · Fax: 0 56 73/9 95 84-44
E-Mail: info@pfadfinden.de · www.pfadfinden.de

Verband Deutscher Altpfadfindergilden
Grüner Weg 23 · 45884 Gelsenkirchen · Tel.: 02 09/13 95 91
E-Mail: mlucks@gmx.net · www.scoutnet.de/vdapg

Weitere aktuelle Hinweise unter
www.friedenslicht.de



FRIEDENSLICHT AUS BETLEHEM 2010

Licht bringt Frieden

